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进退自如的心境
本栏主笔 马晓鹏

南王石，北冯仑，中葆森，业界如是评
价。

建业集团董事局主席胡葆森目前最为
关注的是足球，随着建业足球历史性的突
破，显然在光环和焦点已经跳出地产指向足
球。

“坚忍图成，追求卓越”是建业的灵魂指
向，17年来一以贯之，随着建业大旗的飘扬，
早已闻名遐迩。

问其为何弃政从商，胡葆森的思维没有
瞬间的停滞，“要进退自如”。

好一个进退自如。
近日，SOHO中国董事长潘石屹在接受

媒体采访时，以 SOHO 中国的成功经验为
例，对企业生存之道进行了阐释。他说：“在
战略上要把自己永远处在进退自如的状态，
密切留意市场‘洼地’，寻找最有投资价值的
项目。作为房地产开发商，掌握高峰和低谷
对应进货和出货的平衡关系是至关重要的，
多少企业甚至行业的消失都是没有真正找
到让自己长期生存的平衡关系。”

房地产市场瞬息万变，市场的变化就是
最有智慧的人也无法去把握。例如股神巴
菲特甚至无法知道明天股票市场是涨还是
跌。

SOHO中国在战略上要把自己永远处
在进退自如的状态，潘石屹目前的企业观和
胡葆森的发展观有异曲同工之妙。

我们看到多少企业甚至行业的消失都
是没有真正地找到让自己长期生存下去的
平衡关系，因产业升级、技术进步或市场的
波动，把企业放在了“进退维谷”的危险境
地。

明道若昧，进道若退，有时弯曲是为了
更好地前进。

学者杨胜文在《儒与道——进退自如的
人生智慧》的书的封面上写道：用儒家思想
进取，用道家思想炼心，穷则独善其身，达则
兼济天下，在变动不居的人生道路上左右逢
源，洒脱自在，始终不失精神依托。

一言以蔽之，以儒家中庸之道处事，以
道家取得内心超脱，方能入世为儒，出世为
道，或者熔儒道于一炉，张弛相济，进退自
如。

“雄姿英发，羽扇纶巾，谈笑间，樯橹灰
飞烟灭”，这是怎样一种风流千古的气度，其
间充斥自信从容。

如果说“皇图霸业谈笑中，不胜人生一
场醉”豪迈之中分明透露出忧伤和无奈，那
么这样的进退之间显然还缺乏从容和淡定
的成分，距离“自如”尚有差距。

在这个时节，房地产行情显然正是风起
云涌，如果等到有一天风高浪急甚至风声鹤
唳的时候，进退自如估计已成明日黄花。

本报讯（记者 黄晓娟）在新
中国 60 华诞到来之际，为了全面
展示建国 60年来郑州所取得的各
项成就，本报地产事业部将推出

“凝聚·建国60年中原楼市特刊”。
特刊将全面展示新中国成立

以来郑州房地产市场发生的翻天
覆地变化，重点展示郑州房地产
业发展态势，包括近年来郑州城

市建设、经济发展、社会进步等方
面，特别对各房产企业品牌形象
进行展示宣传。

本次特刊在为房产企业提供
最大限度传播的基础上，共分为三
部分：祈福国庆——即全面联动全
市知名实力房产集团企业，以联名
祝贺国庆的形式，共同庆祝新中国
60 华诞，高度体现郑州地产界的

爱国之举。企业负责人寄语——
即集中刊登全市知名实力房产集
团企业负责人祝福国庆 60年的亲
笔题写寄语，展现特刊的高端聚首
之势和权威阵容。企业品牌——
即重点展示宣传企业品牌、产品形
象，汇集知名楼盘项目，为全市老
百姓打造一份集优质楼盘、优惠信
息、优购措施的双节购房手册。

郑州日报携全市地产企业向新中国60华诞献礼

凝聚·建国60年中原楼市特刊即将完美呈现

建业集团与河南省宋庆龄基金会
签署合作协议

本报讯（记者 马晓鹏）9月15日，建业集团与河南省
宋庆龄基金会会属公司本着优势互补、合作双赢的原则，
正式签署项目合作协议，这意味着双方将以周口项目合
作开发为开始，正式拉开双方就房地产开发，城市建设、
公益事业等全面合作的序幕。

本次双方联合开发建设的项目位于周口西南部，总占
地规模约1500亩，总建筑面积超百万平方米，总投资额约
30亿元，拟联合开发“西班牙、南加州、新加坡”等多国风情
组团建筑群，打造一座配套完善的“花园式”城市综合体。

建业集团有着丰富的住宅开发经验和专业的项目开
发运营团队，宋庆龄基金会有着雄厚的资本实力和良好
的社会公益形象，双方的强强联手，可以实现优势资源的
有效整合，对于提升周口城市化进程和人居水平，提升区
域形象及带动区域经济发展，都具有良好的推动作用和
积极的示范效应。本次项目合作，开启了河南品牌企业
与品牌公益机构深层次合作发展的先河。

永威·西苑全面封顶

本报讯 9月 16日，位于郑州市陇海路与昆仑路交会
处的永威·西苑项目正式全面封顶。作为郑州市永威置
业有限公司4年来的又一力作，永威置业也将永威·西苑
作为公司发展的一个重要项目来抓，并聘请河南省建设
设计院、澳大利亚WFG设计公司担纲项目的规划设计和
景观设计工作，项目由浙江华夏建设集团有限公司精细
施工。

永威·西苑总面积约 6万平方米，由 3栋 15层高层和
1栋 14层高层围合，8000平方米全地下车库将人车合理
的分流，再加上位于大郑州最顺畅的核心交通大动脉陇
海路，成为郑州西城区最有竞争力的明星楼盘。据悉，永
威·西苑将在2010年年底全面交付使用。 （周文玲）
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记者了解到，4月至今，一度在楼市“潜
伏”的外资投行日趋活跃，瑞银、花旗、摩根
大通、摩根士丹利等国际投行纷纷发布研究
报告称，中国全国房地产价格不存在泡沫，
中国房地产行业的基本面依然向好，并鼓励

“大家积极行动起来，投资买地建房”。而他
们立论的基础，大都是“刚性需求释放带来
成交量强劲回升，并预计这一趋势将持续”。

而不少外资一边频频唱多国内楼市，一
边又在悄然出售其持有的高端物业套现，与
此同时，部分外资机构也表现出对地产股的
青睐，开始将地产股评级由审慎调升至中
性。这是很明显的假“唱多”真“出货”。

对于外资唱“双簧”，也有业内人士明确
指出，制造声势趁机套现是他们一贯的手
段，“唱多”不“做多”，目的只为引人接盘，高
位出货。套现后部分资金可能会被其用于
补救母公司面临的资金缺口，另一部分则会
在重要的一线城市等待抄底和其他投资机
会。

晓 娟

什么最贵？人才！
郑州作为以商贸定位的城市，商贸批发业一直是郑

州经济发展中的一支重要力量，在这里产生过闻名全国
的商战，在这里蕴藏着巨大的商机与活力，中原商贸批
发行业既有着辉煌的过去和现在，但更重要的是承载着
如何发展、如何壮大的重任。

郑州经济总量去年3004亿元，排在省会城市第8位。
去年商业零售额1206亿元，排在中西部城市里第三位。

我省高速公路通车里程接近5000公里，稳居全国第
一，在郑州可以 10分钟上高速，30分钟上航空港。郑州
的航空港一个小时能够覆盖全国 3.3亿人口，飞行两个
小时能够覆盖全国92%的人口。

郑州市副市长薛云伟坦言，如果我们有良好的规
划，有有效的促进政策，配套的服务设施，优秀的人才，
郑州的商贸业一定会发展得更好。

河南省商业行业协会会长张慧玉认为，要培养郑州
市商贸业发展的人才，现在这方面的人才比较匮乏。

任何一个事业的发展人是最重要的，生产力中人是
最活跃的因素，有句话说得好，政策路线确定以后，干部
是决定因素，商贸业发展目标确定以后，商贸业发展的
人才是决定因素。

二七区区委书记朱是西表示：“培养商贸业人才非常
重要，社会各界应该推出一些举措加快培养商贸业人才。”

3%的魔鬼定律
现状是残酷的，大学生创业往往是意愿高、成功率低。
2009年大学生毕业人数达 610万,再创新高,而席卷

全球的金融海啸更是让形势逐年严峻的大学生就业雪
上加霜。但是学生创业的成果却往往都不太尽如人
意。据不完全统计数字显示,一般创业企业的失败率在
七成,而大学生创业成功率则只有2%~3%。

对此,业内专家表示,如此低的创业率和创业成功率,
在一定程度上对大学生的创业热情产生了负面影响。
不过近几年,随着就业形势的日益严峻,很多学生都对创
业抱着一颗蠢蠢欲动的心。

“就目前来说,要大学生们去创业,他们最缺的不是
勇气和热情,而是现实的创业条件和创业环境。”郑州鸿
盛商贸公司董事长、我省知名企业家侯世安如是点评。

河南财经学院刘社教授分析认为，“表面看，缺资金、
缺项目、缺经验”是高校毕业生创业的最主要障碍。

资金不足是制约大学生创业的主要瓶颈。调查显示，
有73.47%的大学生所能承受的自主创业资金不足10万元；
61.63%的大学生认为“缺乏启动资金”是创业的最大障碍。

河南省宋庆龄基金会投资部负责人马楠楠认为，资

金瓶颈的成因主要有三点：一是各级政府投入难以在短时
间内满足大学生创业需要；其次是受经济发展水平限制，
以及缺少相应捐赠法规，社会捐赠有限；第三是银行缺少
风险评估机制，创业青年缺乏财产抵押担保，融资困难。

中原百姓采博城招商总经理任海音说：“除资金因
素外，对项目选择不准、创业知识和创业经验缺乏等也
是阻碍大学生就业的难题。”

据侯世安分析，大学生普遍缺少社会阅历和经验，
往往找不准项目，对公司不具备完整的管理体系，同时
对市场的分析、判断、处理等方面的能力还很欠缺。不
少人连开办公司的基本流程都不知道。

高手挂帅 2000“学生兵”跟进
侯世安，这个纵横商海 30年的商业高手，这次的惊

人之举是要亲自“寻找”和带领2000个大学生开始远征。
“打破 3%的魔鬼定律，为商之都培养有实战经验的

商业人才。”侯世安如是说。
据内部人士透露，中原百姓采博城 9月 18日会有惊

人之举，侯世安将带领庞大的商业团队和二七区政府领
导一起去号称“世界上最大的批发市场”的浙江义乌开
始和当地的政府和商户展开接触。

记者电话采访了中原百姓广场营销总监宋媛媛，她
已经在本地展开工作已经有了半个月时间，据她表示，

“目前已经有 30多家商会组织明确表示要参与此计划，
本次招商的规模太大，有点失控。”

“失控”的背后显然是义乌商家对此计划的异常重视。
一个月前，记者曾经到义乌采访，接触了义乌政商

两界的众多人士，很多人明确表示义乌发展的“触角”一
定会延伸开去，而郑州有望是重点。

据侯世安表示，培养商业人才、拉动大学生就业和
繁荣商贸批发业市场为前提的“2000个老板”计划正在
紧锣密鼓的展开。

““20002000个老板”计划悄然出击个老板”计划悄然出击
本报记者本报记者 马晓鹏马晓鹏

衔枚疾进：

侯世安，纵横商海30年的商

业高手，这次的惊人之举是要亲

自“寻找”和带领 2000个大学生

开始创业远征。

据侯世安表示，这个计划的

目的是为了培养商业人才、拉动

大学生就业和繁荣商贸批发业

市场。


